

## 式 辞

豊かな自然を有する都路の地に、温かな日差しが心地よい春がやってきました。

本日、田村市教育委員会様をはじめ、多数のご来賓の方々にご臨席を賜り、ここに都路中学校入学式を盛大に挙行できますことを、心より感謝申し上げます。

二二名の新入生の皆さん、入学おめでとうございます。新しい都路中学校の制服を着た皆さんが、凜として見えるのは、中学校生活への期待とやる気が満ちあふれているからだと思います。その期待とやる気の中に、一抹の不安もあることでしょう。でも、大丈夫です。都路中学校の二年生、三年生の先輩がついています。先生方がいつもそばにいます。そして、地域の方々が温かく見守っていてくれています。学校は楽しいところです。皆さんの中学校生活をみんなで応援します。

さて、本校の教育目標は「主体的に学び、豊かな心をもった生徒の育成を図る」です。未来に向かって、立派な社会の担い手となれるよう、たくましく成長してほしいという願いが込められています。そこで、皆さんに、三つのことをお話しします。

一つめは、「志を立て、夢や目標に向かって努力する」ということです。江戸時代末期の英雄、吉田松陰の言葉に「志を立てて持って、万事の源をなす」というものがあります。志を立てることがすべての始まりであり、志をもたないで生活すると、何事もよい結果は得られないということです。「志」、つまり、将来の自分の目標を立て、それに向かって、今、何をしなければならないのか、しっかり考えて、行動してください。

二つめは、「志を立てたなら、それを達成するために具体的な計画を立てる」ということです。吉田松陰は、さらに、次のように言っております。

夢なき者に理想なし  
理想なき者に計画なし  
計画なき者に実行なし  
実行なき者に成功なし  
故に夢なき者に成功なし

夢なき者には成功は訪れませんが、具体的な計画を立てない者も成功にたどり着かないという意味です。自分の夢をもったなら、夢に近づくために、一年後にはこうなっている、夏休みまではこうなっている、だから、今日はこれをやるというような具体的に計画を立てて実行してください。

三つめは、「友達を大切にする」ということです。授業や部活動、学校行事などで、互いに協力したり、競い合ったりしながら、さらによい友達関係ができてきます。人間は一人では生きていけません。友達と共に切磋琢磨するから自分も友達も成長することができます。共に学び、共に汗を流し、共に笑うことによって、友達の輪が広がり、中学校生活が充実したものとなります。これから始まる中学校三年間の学びを通して、友達を大切にし、豊かな心をもった人間に成長することを願っています。

ぜひ、「夢や目標をもつ」、「計画を立てて実行する」「友だちを大切にする」という三つのことを心がけてください。

次に、保護者の皆さまに申し上げます。

本日は、お子様のご入学、誠におめでとうございませう。お子様は、今が心身ともに伸び盛りで、また、大きく変化していく時期でもあります。お子様が、本気で学び、明るく元気に中学校生活を送れるように、私ども教職員一同、誠心誠意努めてまいります。どうぞ、本校の教育の充実のために、ご協力とご理解をよろしくお願いいたします。

終わりになりますが、本日ご臨席を賜りましたご来賓の皆様申し上げます。

田村市当局を始め、関係各位の皆様と、都路地区の皆様のご支援、ご協力に心より感謝いたします。都路中学校での学校再開後、一年目のテーマは「慣れる」、二年目は「親しむ」でした。そして、今年度のテーマは「創る」です。学校は、地域とともにあるものです。地域とともに、新しい伝統を創って参りますので、今後とも、より一層変わらぬご支援・ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。

新入生一人ひとりが、初心を忘れることなく、心身ともにたくましく成長されることを祈念いたしまして、式辞といたします。

平成二十八年四月六日

田村市立都路中学校長 富岡 信